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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

８期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 
 

１ 日時
に ち じ

 ２０１０(平成
へいせい

２２)年
ねん

５月
がつ

１６日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 
 

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 
 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２５人
にん

 

王
おう

 平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、耿
こう

 輝
き

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、陳
ちん

 曦
しー

、安
あん

 栄一
よんいる

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、ヴェムリ
ヴ ぇ む り

 ルチカ
る ち か

、エロック
え ろ っ く

 

ハリマー
は り ま ー

､モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、ダシド
だ し ど

ー
ー

ロヴ
ろ う ゛

 マラルゴー
ま ら る ご ー

、アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

、

オパンゴ
お ぱ ん ご

 デケ
で け

、オカンポス
お か ん ぽ す

 エルナン
え る な ん

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 

カロル
か ろ る

、エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、呉
うー

 潔
じぇ

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､ 阿部
あ べ

 担当
たんとう

部長
ぶちょう

、髙
たか

田
だ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、阿部
あ べ

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 

職員
しょくいん

､ 西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 
 

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

４ 人
にん

 
 

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

                                 
（４）事務

じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        
 

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 
               

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「 これから川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしが いこく じん しみん だい ひょう しゃ かい ぎ

２ ０１０年度第
ね ん ど だ い

１回
かい

第
だい

２ 日
にち

を

開催
かいさい

する。」 
 

【事務局
じ む き ょ く

から第
だ い

８期
き

の代表者会議
だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

の調査審議
ち ょ う さ し ん ぎ

について関係
か ん け い

条例
じょうれい

・要綱
よ う こ う

説明
せ つ め い

】 

・ 川
かわ

崎
さき

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

市
し

民
みん

代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

条
じょう

例
れい

第
だい

１ 条
じょう

、第
だい

２ 条
じょう

、第
だい

５ 条
じょう

、第
だい

７ 条
じょう

、第
だい

８ 条
じょう

、

第
だい

１１条
じょう

について説明
せつめい

 

・ 川
かわ

崎
さき

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

市
し

民
みん

代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

運
うん

営
えい

要
よう

綱
こう

第
だい

７ 条
じょう

について説明
せつめい

 
 

【審議
し ん ぎ

したいテ
て

ー
ー

マ
ま

についての意見
い け ん

交換
こ う か ん

】 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

の会議
か い ぎ

で審議
し ん ぎ

したいテ
て

ー
ー

マ
ま

についての意見
い け ん

交換
こうかん

に入
はい

りたい。この

全体会議
ぜん た い か い ぎ

で話
はな

し合
あ

うと、時間
じ か ん

がかかる。皆
みな

さんの発言時間
はつ げ ん じ か ん

をできるだけ長
なが

くするた

め、２つのグル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

に分
わ

かれて話
はな

し合
あ

いたい。この提案
ていあん

について皆
みな

さんはどう思
おも

う
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か。２つのグル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

に分
わ

かれてもよいか。」 

（異議
い ぎ

なし） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「では、資料
しりょう

にあるＡグル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

とＢグル
ぐ る

ープ
ー ぷ

にしたがって、移動
い ど う

し話
はな

し合
あ

いを始
はじ

める。話
はな

し合
あ

いの前
まえ

に司会
し か い

を決
き

め、進行
しんこう

をして欲
ほ

しい。内容
ないよう

は、この会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

いたいこと、日常生活
にちじょうせいかつ

で感
かん

じる問題等自由
もんだ い な ど じ ゆ う

に意見
い け ん

を述
の

べていただきたい。

一人
ひ と り

５分
ふん

程度
て い ど

でお願
ねが

いする。」 
 

【Ａグループ
ぐ る ー ぷ

の審議
し ん ぎ

】 

メンバー
め ん ば ー

： エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

、 エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、 鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、 アディカリ
ア デ ィ カ リ

 

スディープ
す で ぃ ー ぷ

、 耿
こう

 輝
き

、 陳
ちん

 曦
しー

、 朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、 那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、 オカンポス
お か ん ぽ す

 

エルナン
え る な ん

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 
 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「まず司会
し か い

を決
き

めたい。アディカリ
あ で ぃ か り

さんはどうか」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「いいです。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「これから皆
みな

さんがこの外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

で話
はな

したいことを、

最低
さいてい

５分
ふん

くらい 話
はなし

をしていただき、事務局
じ む き ょ く

がまとめる。何
なん

でも遠慮
えんりょ

なく、詳
くわ

しく

教
おし

えていただきたい。今
いま

まで代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

で審議
し ん ぎ

したものが資料
しりょう

になっているので、

これを読
よ

むのに２分
ふん

ほど時間
じ か ん

をとる。その後
ご

に意見
い け ん

がある方
かた

から発言
はつげん

してほし
い。」 

（２分
ふん

経
けい

過
か

） 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「では、委員長
いいんちょう

から反時計回
は ん と け い ま わ

りで 順
じゅん

に発言
はつげん

してほしい」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「川崎市内
か わ さ き し な い

では外国人
がいこくじん

のための情報
じょうほう

や資料
しりょう

が市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

や、区
く

役所
やくしょ

の外国人登録証
がいこくじんとうろくしょう

のコーナー
こ ー な ー

などにある。しかし必要
ひつよう

としている外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にその

情報
じょうほう

が届
とど

いているかどうかは疑問
ぎ も ん

。 私
わたし

の提案
ていあん

は、例
たと

えば市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に、

言語別
げ ん ご べ つ

のページ
ぺ ー じ

を作
つく

り、情報
じょうほう

をのせる、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の宣伝
せんでん

ももっと広
ひろ

くするとい

うのはどうか。また、外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

ももっといろいろなボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

に入
はい

って、

日本人市民
に ほ ん じ ん し み ん

と関
かか

わることで外国人
がいこくじん

のコミュニテ
こ み ゅ に て

ィ
ぃ

ともつながりができて、いろい

ろな情
じょう

報
ほう

をもっと広
ひろ

く伝
つた

えることができるのではないか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「留学生
りゅうがくせい

の住宅
じゅうたく

の問題
もんだい

について 考
かんが

えたい。大学
だいがく

が保証人
ほしょうにん

になってくれない場
ば

合
あい

、

保証人
ほしょうにん

の問題
もんだい

がでてくる。どんな部屋
へ や

を探
さが

せばよいか、日本
に ほ ん

では外国
がいこく

とは違
ちが

って、

してはいけないこと、近所迷惑
きんじょめいわく

になることなどの情報
じょうほう

が足
た

りない。また、留学生
りゅうがくせい

の奨学金
しょうがくきん

の制度
せ い ど

の充実
じゅうじつ

に関
かん

して、円
えん

が高
たか

くなった場合
ば あ い

に学費
が く ひ

を払
はら

うのが大変
たいへん

にな

るので、川崎市
か わ さ き し

でそういう不安
ふ あ ん

のために何
なに

かの制度
せ い ど

があればよい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「保育
ほ い く

園
えん

が足
た

りない。市
し

ですごく頑張
が ん ば

ってはいるが不足
ふ そ く

している。外国人
がいこくじん

の子
こ

ど

もが保育園
ほ い く え ん

に入
はい

った場
ば

合
あい

に、保育園
ほ い く え ん

が国際化
こ く さ い か

していく中
なか

で、異文化
い ぶ ん か

とか言葉
こ と ば

の

問題
もんだい

の壁
かべ

に市
し

はどう取
と

り組
く

むのか。実際
じっさい

の取
と

り組
く

みについても聞
き

きたい。」 

耿
こう

委員
い い ん

「１つは留学生
りゅうがくせい

が 就 職
しゅうしょく

のときに日本人
に ほ ん じ ん

の学生
がくせい

より言葉
こ と ば

の障害
しょうがい

など困難
こんなん

がある。

中小企業
ちゅうしょうきぎょう

のニーズ
に ー ず

に合
あ

わせて、市
し

が 就 職
しゅうしょく

サポ
さ ぽ

ート
ー と

をできないか。もう１つは、

簡単
かんたん

ではなく時間
じ か ん

のかかる問題
もんだい

だが外国人
がいこくじん

の参政
さんせい

権
けん

について、この場
ば

を借
か

りて

外国人
がいこくじん

の 考
かんが

え方
かた

を意見
い け ん

としてまとめたい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「教育
きょういく

について話
はな

したい。子
こ

どもは日本語
に ほ ん ご

がだんだん上手
じょうず

になって困
こま

らなくな

るが、親
おや

は 大量
たいりょう

の プリント
ぷ り ん と

や 、電話連絡
で ん わ れ ん ら く

の 際
さい

に 言葉
こ と ば

で 困
こま

っ ている。こうした
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外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

の問題
もんだい

を 考
かんが

えたい。」 

陳
ちん

委員
い い ん

「学校
がっこう

に入
はい

ったときに日本語
に ほ ん ご

がわからない外国人
がいこくじん

の子
こ

どもに対
たい

する言葉
こ と ば

の支
し

援
えん

を

土日
ど に ち

や夜
よる

などに 行
おこな

えるようにしてほしい。もう１つは医療
いりょう

の問題
もんだい

。日本
に ほ ん

に来
き

て

最初
さいしょ

に病院
びょういん

に行
い

った時
とき

、自分
じ ぶ ん

の国
くに

の言葉
こ と ば

がわかる支援者
し え ん し ゃ

がいて、一緒
いっしょ

に病院
びょういん

に行
い

ってくれるような支援
し え ん

がほしい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「１つは結婚式
けっこんしき

や葬儀
そ う ぎ

などで日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

ややり方
かた

が外国人
がいこくじん

にはわからないの

で、恥
は

ずかしい思
おも

いをしたり、笑
わら

われてしまうことがある。冠婚葬祭
かんこんそうさい

の日本
に ほ ん

の

習慣
しゅうかん

についての資料
しりょう

や相談
そうだん

ができるようなサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

をしてもらいたい。初
はじ

めて

外国人登録
がいこくじんとうろく

をした時
とき

に市
し

から多言語
た げ ん ご

でそういう資料
しりょう

や相談
そうだん

ができればいい。もう

１つは、 私
わたし

は今子
い ま こ

どもが４人
にん

いるが、ルビ
る び

のない資料
しりょう

を一人
ひ と り

で読
よ

むのが大変
たいへん

で、

誰
だれ

に聞
き

けばいいのかもわからず困
こま

っている。学校
がっこう

に資料
しりょう

や相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

があれ

ば本当
ほんとう

に助
たす

かる。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「 私
わたし

が日本
に ほ ん

に来
き

たころは、日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

するのが大変
たいへん

だった。子
こ

どもを生
う

んで

からもまた日本
に ほ ん

の国
くに

の言葉
こ と ば

、文化
ぶ ん か

、医療
いりょう

と教育
きょういく

、それら全部
ぜ ん ぶ

がよく分
わ

からず、

ストレス
す と れ す

が多
おお

くて、大変
たいへん

だった。外国人
がいこくじん

が日本語
に ほ ん ご

の文化
ぶ ん か

をもっと知
し

ることができ

るようになることが大事
だ い じ

。あとは子
こ

どもの教育
きょういく

もとても大事
だ い じ

だと思
おも

う。自分
じ ぶ ん

の生
う

まれた国
くに

の文化
ぶ ん か

を持
も

ちながら、日本
に ほ ん

に住
す

んでいるとうまくいかないこともあるの

で、日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

、日本語
に ほ ん ご

をもっと覚
おぼ

えるようにすればストレス
す と れ す

が少
すく

なくなる。

学校
がっこう

の教育
きょういく

だけでなくて、人間
にんげん

の教育
きょういく

も大事
だ い じ

だと思
おも

う。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

には外国人
がいこくじん

としては英語
え い ご

を話
はな

すのは当
あ

たり前
まえ

という 考
かんが

えがある。

世界
せ か い

の中
なか

にはもっといろいろな文化
ぶ ん か

や社会
しゃかい

があるので、学校
がっこう

ではもう少
すこ

し幅
はば

の広
ひろ

い国際理解教育
こくさいりかいきょういく

をしてほしい。あとは区
く

役所
やくしょ

では、外国人登録
がいこくじんとうろく

の手続
て つ づ

きなどは

説明
せつめい

をしてくれるが、税金
ぜいきん

などその他
た

の手続
て つ づ

きについての説明
せつめい

はあまりない。ふ

りがなやわかりやすい説明
せつめい

があればよい。子育
こ そ だ

てや結婚
けっこん

についての細
こま

かい情報
じょうほう

が

知
し

りたい。例
たと

えば、自分
じ ぶ ん

が結婚
けっこん

したとき奥
おく

さんは日本人
に ほ ん じ ん

で、名字
みょうじ

は変
か

えなかった。

アルゼンチン
あ る ぜ ん ち ん

では結婚
けっこん

しても名字
みょうじ

が変
か

わらない。問題
もんだい

は日本
に ほ ん

では子
こ

どもはお母
かあ

さ

んの名字
みょうじ

になることが決
き

まっていて、子
こ

どもはお母
かあ

さんの名字
みょうじ

で生
う

まれた。

アルゼンチン
あ る ぜ ん ち ん

人
じん

として登録
とうろく

したいとき、出産届
しゅっさんとど

けがお母
かあ

さんの名字
みょうじ

になっている

ために、自分
じ ぶ ん

の国
くに

に子
こ

どもを自分
じ ぶ ん

の名字
みょうじ

で登録
とうろく

できなかった。結婚
けっこん

したときに教
おし

えてもらっていたら、子
こ

どもが生
う

まれたときに、もっとよく判断
はんだん

できたかもしれ

ない。そのほかにも大切
たいせつ

な手
て

続
つづ

きをする際
さい

に、こうしたらこうなるけど、それで

いいですか、というような詳
くわ

しい情報
じょうほう

があるとよい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

の選択
せんたく

ではなくて、子
こ

どもが自動的
じ ど う て き

に奥
おく

さんの方
ほう

の 名
みょう

字
じ

になった
ということか。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「病院
びょういん

からお母
かあ

さんの名字
みょうじ

でしか出産届
しゅっさんとどけ

を出
だ

せないといわれた。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 私
わたし

が 話
はな

したいことは、１つは、土曜日
ど よ う び

、日曜日
に ち よ う び

に 外国人
がいこくじん

の 、特
とく

に

サラリ
さ ら り

ー
ー

マン
ま ん

とか平日
へいじつ

に仕事
し ご と

している人
ひと

のために相談窓口
そうだんまどぐち

や手続
て つ づ

きの窓口
まどぐち

を開
あ

け

て欲
ほ

しい。もう１つは、市
し

の範囲外
は ん い が い

だが、日本
に ほ ん

で結婚
けっこん

して住
す

みたくても、親
おや

が

外国
がいこく

にいて、日本
に ほ ん

には連
つ

れて来
こ

られないのが問題
もんだい

。政治的
せ い じ て き

な問題
もんだい

であるが、少
すく

な

くとも日本
に ほ ん

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

として国
くに

へ意見
い け ん

だけでも述
の

べたい。 

    また、日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

の 間
あいだ

の差
さ

をできるだけ縮
ちぢ

め、お互い
た が い

の理解
り か い

を深
ふか

め、

川崎市
か わ さ き し

を国際都市
こ く さ い と し

というイメージ
い め ー じ

で世界
せ か い

、日本
に ほ ん

に広
ひろ

げたい。例
たと

えば、外国人
がいこくじん

にも
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川崎市
か わ さ き し

を知
し

ってもらおう、楽
たの

しんでもらおうという、市
し

内観光
ないかんこう

の宣伝
せんでん

や推進
すいしん

。

音楽
おんがく

やイベント
い べ ん と

、市民祭
し み ん ま つ

りなどの機会
き か い

を増
ふ

やして外国人
がいこくじん

も日本人
に ほ ん じ ん

も参加
さ ん か

させて、

実際
じっさい

に触
ふ

れ合
あ

わせて、人
ひと

が仲
なか

よくなっていくようにしたい。外国人
がいこくじん

と同
おな

じ都市
と し

に

住
す

んでいるのはこんなにすばらしいことだと思
おも

ってもらいたい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「みんなが言
い

っていることで共通
きょうつう

の問題
もんだい

は、情報
じょうほう

だと思
おも

う。 私
わたし

は第
だい

５期
き

と第
だい

６期
き

の会議
か い ぎ

にも入
はい

っていたが、そのときにも情報
じょうほう

の問題
もんだい

が結
けっ

構
こう

出
で

ていて、

情報
じょうほう

をもっと見直
み な お

したほうがいい。市
し

のウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

をたまに見
み

るが結構古
けっこうふる

い

情報
じょうほう

まで載
の

っていたりするので、ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

を直
なお

したらどうか。 

    朴
ぱく

さんの、保育
ほ い く

の 話
はなし

に関連
かんれん

して、 私
わたし

の知
し

り合
あ

いが川崎
かわさき

に住
す

みたいと思
おも

ったが、

保育
ほ い く

が全然
ぜんぜん

だめだったので、違
ちが

う場所
ば し ょ

に行
い

ってしまった。すごく残念
ざんねん

だと思
おも

う。

私
わたし

の子
こ

どもの保育園
ほ い く え ん

のあるお母
かあ

さんは、３つの保育園
ほ い く え ん

に子
こ

どもが入
はい

っている。同
おな

じ場所
ば し ょ

に入
はい

れなくてかわいそう。保育
ほ い く

のことを改善
かいぜん

してほしい。日本
に ほ ん

は特
とく

に

少子化
し ょ う し か

なのに、そこにお金
かね

をちゃんと配分
はいぶん

していない。外国
がいこく

のいいシステム
し す て む

を

研究
けんきゅう

をしたほうがいいのではないか。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「私自身
わたしじしん

が言
い

いたい事
こと

は大
おお

きく２つある。まず、移民
い み ん

のことだ

が、日本
に ほ ん

では、外国人
がいこくじん

の家族
か ぞ く

は本人
ほんにん

とその子
こ

どもだけと認識
にんしき

されている。両親
りょうしん

を

呼
よ

びたい場
ば

合
あい

は、すごく厳
きび

しくて３カ月
か げ つ

のビザ
び ざ

しかない。これを延期
え ん き

したくても

ほとんど無理
む り

。 私
わたし

が理解
り か い

できないのは、この国
くに

で１０年
ねん

くらい生活
せいかつ

しているのに、

自分
じ ぶ ん

の親
おや

をこちらに呼
よ

べないこと。ずっとではなくとも、例
たと

えば長
なが

いビザ
び ざ

、

アメリカ
あ め り か

の場合
ば あ い

は５年間
ねんかん

とか２年間
ねんかん

のビザ
び ざ

を普通
ふ つ う

にもらう。日本
に ほ ん

の場合
ば あ い

だけ３カ
か

月
げつ

に限
かぎ

っており、なぜそんなに厳
きび

しくする必要
ひつよう

があるのか、もっと柔軟
じゅうなん

に 考
かんが

えて

ほしい。もう１つは、年金
ねんきん

。例
たと

えば何
なに

か事情
じじょう

があって、自分
じ ぶ ん

の国
くに

に帰
かえ

ることにな

った場合
ば あ い

、自分
じ ぶ ん

が今
いま

まで納
おさ

めた年金
ねんきん

のすごく少
すく

ないパ
ぱ

ー
ー

セント
せ ん と

しか返
かえ

ってこない。

年金
ねんきん

は本来
ほんらい

は自分
じ ぶ ん

の将来
しょうらい

、仕事
し ご と

をやめたときの自分
じ ぶ ん

の生活
せいかつ

のためのものなので、

自分
じ ぶ ん

の国
くに

に帰
かえ

るときに、納
おさ

めた分
ぶん

くらいはもらうのがフェア
ふ ぇ あ

ではないか。これも

今回
こんかい

、皆
みな

さんと情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

しながら提言
ていげん

として持
も

っていきたい。以上
いじょう

。 

    続
つづ

いて、皆
みな

さんの意見
い け ん

でお互
たが

いに今
いま

までの 話
はなし

で興味
きょうみ

を持
も

ったテーマ
て ー ま

があれば、

補足
ほ そ く

や質問
しつもん

をしてほしい。」   

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「情報
じょうほう

の 話
はなし

で、よく最近
さいきん

ウェブコンファレンス
う ぇ ぶ こ ん ふ ぁ れ ん す

を使
つか

っているが、例
たと

えば

北海道
ほっかいどう

とかで同
おな

じようなグループ
ぐ る ー ぷ

があれば、そのグループ
ぐ る ー ぷ

とつながって、何
なに

かで
きるのではないか。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「情報
じょうほう

に関係
かんけい

して、外国人用
がいこくじんよう

の図書館
と し ょ か ん

があればよい。そうすると、個々
こ こ

のい

ろいろな資料
しりょう

が全部平日
ぜ ん ぶ へ い じ つ

だけではなくて、土曜日
ど よ う び

と日曜日
に ち よ う び

にいつでも見
み

ることが

できる。平日会社
へいじつかいしゃ

があるから行
い

けない人
ひと

でも、土曜日
ど よ う び

、日曜日
に ち よ う び

に図書館
と し ょ か ん

があれば、

担当
たんとう

の人
ひと

がいなくても自分
じ ぶ ん

たちで調
しら

べられる。 

    フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

ではその図書館
と し ょ か ん

がある。日本
に ほ ん

には外国人用
がいこくじんよう

の図書館
と し ょ か ん

はない。だから

それがあれば、本当
ほんとう

に１つの解決
かいけつ

になるのではないか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「那谷屋
な た に や

さんの意見
い け ん

に関連
かんれん

して、 私
わたし

はこの前
まえ

、今所属
いましょぞく

している留学生会
りゅうがくせいかい

の先生
せんせい

が

亡
な

くなり葬儀
そ う ぎ

に参加
さ ん か

したが、本当
ほんとう

に何
なに

もわからなかった。例
たと

えば、年賀状
ねんがじょう

を書
か

い

たりすることもあると思
おも

うが、書
か

き方
かた

がわからなくて、年賀状
ねんがじょう

といっても住所
じゅうしょ

を

書
か

くのがちょっと怖
こわ

いと思
おも

ったり、そういうことで外国
がいこく

の人
ひと

はよくわからな
い。」 
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エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「オカンポス
お か ん ぽ す

さんの問題
もんだい

について、確認
かくにん

したい。子
こ

どもが生
う

まれたときに、

自動的
じ ど う て き

に奥
おく

さんの名字
みょうじ

になったということか。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

では、子
こ

どもはお母
かあ

さんの名字
みょうじ

にするのがルール
る ー る

。病院
びょういん

に聞
き

いて

も、区
く

役所
やくしょ

に聞
き

いても、子
こ

どもは生
う

まれるときにお母
かあ

さんの名字
みょうじ

になるというこ

とだった。普通
ふ つ う

は結婚
けっこん

してお母
かあ

さんはだんなさんの名字
みょうじ

を持
も

っているのが前提
ぜんてい

だ

が、うちは違
ちが

っていたので子
こ

どもがお母
かあ

さんの名字
みょうじ

になった。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「結婚
けっこん

されたときに、別々
べつべつ

な名字
みょうじ

でいくことを決
き

めたということか。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「決
き

めたというより、僕
ぼく

にとって変
か

わる必要
ひつよう

がなかったということ。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「 私
わたし

にとっては物
もの

すごく 興
きょう

味
み

深
ぶか

いテ
て

ー
ー

マ
ま

。日本社会
に ほ ん し ゃ か い

でも夫婦別姓
ふ う ふ べ っ せ い

の 話
はなし

がよ

く出
で

ている。 私
わたし

の主人
しゅじん

も外国人
がいこくじん

で、結婚
けっこん

したときに主人
しゅじん

も 私
わたし

もそれぞれの名前
な ま え

で

いこうと決
き

めた。二人
ふ た り

ともお互
たが

いに日本国籍
にほ ん こ く せ き

ではないので、全然問題
ぜんぜんもんだい

はないだろ

うと思
おも

ったが、大間違
お お ま ち が

いだった。今
いま

でも 私
わたし

は 必
かなら

ず結婚証明書
けっこんしょうめいしょ

のコピ
こ ぴ

ー
ー

を持
も

ち歩
ある

い

ている。なぜなら、例
たと

えば保険
ほ け ん

を夫婦
ふ う ふ

で入
はい

りたいというと、夫婦
ふ う ふ

で何故名前
な ぜ な ま え

が違
ちが

うのかとよく聞
き

かれる。最近
さいきん

も、成田空港
な り た く う こ う

の、ある大
おお

きな航空会社
こうくうがいしゃ

のスタッフ
す た っ ふ

に、

夫婦
ふ う ふ

で名前
な ま え

が違
ちが

うのはおかしいと言
い

われた。今
いま

の 話
はなし

をどういうふうに会議
か い ぎ

の中
なか

で

話
はな

し合
あ

うのかはわからないが、とても重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

だ。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「 私
わたし

も家内
か な い

が日本
に ほ ん

国籍
こくせき

の日本人
に ほ ん じ ん

。国籍
こくせき

の法律
ほうりつ

で、 昔
むかし

は父方
ちちかた

というのがあったが、

今
いま

は両方
りょうほう

ともどちらかが日本国籍
にほ ん こ く せ き

であれば子
こ

どもは日本
に ほ ん

国籍
こくせき

になる。わかってい

る人
ひと

はわかるが、例
たと

えば韓
かん

国
こく

語
ご

とか、英語
え い ご

で書
か

いてあるものがあれば大分
だ い ぶ

違
ちが

う。 

    話
はな

したいテーマ
て ー ま

の１つは情報
じょうほう

。 私
わたし

の母
はは

が在日
ざいにち

の１世
せい

で今
いま

から４０年位前
ねんくらいまえ

に日本
に ほ ん

に来
き

たが、今話
いまはなし

に出
で

たように冠婚葬祭
かんこんそうさい

や言葉
こ と ば

の壁
かべ

があった。 

    もう１つが国際化
こ く さ い か

の問題
もんだい

。 私
わたし

もクレジットカ
く れ じ っ と か

ー
ー

ド
ど

を申
もう

し込
こ

むときに何故
な ぜ

夫婦
ふ う ふ

の

名字
みょうじ

が違
ちが

うのかと言
い

われた。説明
せつめい

はしたが、名字
みょうじ

が一緒
いっしょ

ではないとだめだと言
い

わ

れた。企業
きぎょう

も事情
じじょう

を知
し

らない方
かた

が多
おお

い。例
たと

えば外国人
がいこくじん

の市民
し み ん

の方
かた

へ、冠婚葬祭
かんこんそうさい

な

どの慣習
かんしゅう

を説明
せつめい

するガイドブック
が い ど ぶ っ く

があればいい。また、日本
に ほ ん

の企業
きぎょう

に対
たい

し、外国
がいこく

の文化
ぶ ん か

や生活風習
せいかつふうしゅう

についてのＱ＆Ａを作
つく

れば、企業
きぎょう

でも買
か

ってくれて、市
し

の財政
ざいせい

が 多少潤
たしょううるお

う のではないか。川崎市
か わ さ き し

だ けでなく日本全国
にほ ん ぜ ん こ く

の お手
て

本
ほん

に なるよう、

外国人
がいこくじん

の文化
ぶ ん か

や風習
ふうしゅう

の違
ちが

いを広報
こうほう

していく場
ば

があればよい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「先
さき

ほど相談窓口
そうだんまどぐち

とか行政窓口
ぎょうせいまどぐち

の 話
はなし

が出
で

たが、銀行
ぎんこう

の窓口
まどぐち

で困
こま

ることがある。

送金
そうきん

が土日
ど に ち

にできないので困
こま

っている。土日
ど に ち

に送金
そうきん

できるサ
さ

ービス
ー び す

があるとよい。

送金
そうきん

の手数料
てすうりょう

がとても高
たか

いので、困
こま

っている。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「先
さき

ほどの名前
な ま え

のことについて、付
つ

け加
くわ

えたい。 私
わたし

のもともとの名前
な ま え

は、名前
な ま え

が３つで、名字
みょうじ

が２つと、とても長
なが

い。日本
に ほ ん

で書類
しょるい

を書
か

くときはパスポ
ぱ す ぽ

ー
ー

ト
と

の

名前
な ま え

を全部書
ぜ ん ぶ か

かなければならないのでスペース
す ぺ ー す

がなくて、困
こま

っていた。しかし、

結婚
けっこん

して 夫
おっと

の名字
みょうじ

が生出
お い で

で、オリエッタ
お り え っ た

生出
お い で

となってこの問題
もんだい

が解決
かいけつ

した。 私
わたし

の

場合
ば あ い

は、結婚
けっこん

して 夫
おっと

の姓
せい

を名乗
な の

ることで便利
べ ん り

になった。こうした見方
み か た

もある。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「では、質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「 外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

の ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

を リフォ
り ふ ぉ

ーム
ー む

し て ほ し い 。 今
いま

の

国際的
こくさいてき

な時代
じ だ い

に紙
かみ

はもったいないので、インタ
い ん た

ー
ー

ネット
ね っ と

の情報
じょうほう

を充実
じゅうじつ

させてほし

い。インタラクティブ
い ん た ら く て ぃ ぶ

のウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

があったら、ブログ
ぶ ろ ぐ

をアップロード
あ っ ぷ ろ ー ど

できる。

インタ
い ん た

ー
ー

ネット
ね っ と

で意見
い け ん

交換
こうかん

できるし、個人
こ じ ん

の家
いえ

からでも様々
さまざま

な情報
じょうほう

を提供
ていきょう

でき
る。」 
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鄭
じょん

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、部屋
へ や

を契約
けいやく

するときに、日本
に ほ ん

は自分
じ ぶ ん

の印鑑
いんかん

が必要
ひつよう

。印鑑
いんかん

がないと

絶対
ぜったい

にだめだと言
い

われた。 私
わたし

の場合
ば あ い

は韓国
かんこく

なので漢字
か ん じ

があるが、漢字
か ん じ

がない他
ほか

の

外国
がいこく

の方
かた

はどうしているのか。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「では、 私
わたし

から回答
かいとう

したい。片仮名
か た か な

の印鑑
いんかん

がある。自分
じ ぶ ん

の名前
な ま え

の片仮名
か た か な

を判子屋
は ん こ や

さんでつくってもらい、使用
し よ う

している。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「名前
な ま え

が全部
ぜ ん ぶ

印鑑
いんかん

に入
はい

るのか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「小
ちい

さい文
も

字
じ

であれば、全
ぜん

部
ぶ

入
い

れられる。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「英語
え い ご

の印鑑
いんかん

も作
つく

れる。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「今
いま

、印鑑
いんかん

の 話
はなし

があったが、 私
わたし

もパスポ
ぱ す ぽ

ー
ー

ト
と

をつくるときにフルネ
ふ る ね

ーム
ー む

の印鑑
いんかん

を

作
つく

り、それを使用
し よ う

した。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「ホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

のリフォ
り ふ ぉ

ーム
ー む

の 話
はなし

に賛成
さんせい

する。外
そと

に出
で

て代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の宣伝
せんでん

をいっぱいしてきたが、その際
さい

にホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

があるので見
み

てくださいと言
い

って

いる。後日
ご じ つ

ホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

を見
み

てくれた人
ひと

から情報
じょうほう

が古
ふる

いと言
い

われることがあり、

恥
は

ずかしい思
おも

いをしてきた。ぜひこれを何
なん

とかしてもらいたい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「分
わ

からないところがあるかもしれないので、意見交換
いけ ん こ う か ん

が終
お

わる前
まえ

にこれまで

出
で

た意見
い け ん

を１回全部読
か い ぜ ん ぶ よ

んでもらいたい。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「それでは、特
とく

に他
ほか

に発言
はつげん

したい人
ひと

がいないようなので、

事務局
じ む き ょ く

から確認
かくにん

のためにこれまで出
で

た意見
い け ん

を 全部読
ぜ ん ぶ よ

み上
あ

げてもらうことにす
る。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「では今
いま

まで出
で

た意見
い け ん

を読
よ

み上
あ

げる。まず、外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

への広報
こうほう

につい

て。外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の 更新
こうしん

。 住宅
じゅうたく

問題
もんだい

。 留学生
りゅうがくせい

の 奨学
しょうがく

金
きん

。

教育
きょういく

、保育
ほ い く

園
えん

や学校
がっこう

など。 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

。政治
せ い じ

参加
さ ん か

。保護者
ほ ご し ゃ

に対
たい

しての教育
きょういく

支援
し え ん

。

市民
し み ん

、企業
きぎょう

への外
がい

国文化
こ く ぶ ん か

の広報
こうほう

。医療
いりょう

通訳
つうやく

支援
し え ん

。日本
に ほ ん

の生活習慣
せいかつしゅうかん

のガイドブック
が い ど ぶ っ く

。

日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

・教育
きょういく

・言葉
こ と ば

などの理解
り か い

、支援
し え ん

。国際理解教育
こくさいりかいきょういく

といろいろな手続
て つ づ

きの

情報
じょうほう

。土日
ど に ち

にできる相談
そうだん

窓口
まどぐち

。あと土日
ど に ち

の行政
ぎょうせい

の窓口
まどぐち

。手数料
てすうりょう

が高
たか

いというよう

な、送金
そうきん

について。移民
い み ん

についての区民
く み ん

への要望
ようぼう

。市内
し な い

観光
かんこう

行事
ぎょうじ

の推進
すいしん

。川崎
かわさき

の

国際化
こ く さ い か

に向
む

けた取
と

り組
く

み。年金
ねんきん

。外国人向
が い こ く じ ん む

けの資料
しりょう

のある図書館
と し ょ か ん

。ウェブ
う ぇ ぶ

などを

利用
り よ う

した他都市
た と し

グループ
ぐ る ー ぷ

との交流
こうりゅう

。夫婦
ふ う ふ

別姓
べっせい

について。以上
いじょう

が意見
い け ん

をまとめたも
のになる。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「これについて、質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「後
のち

ほど全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

のときに、もう一度事務局
い ち ど じ む き ょ く

の方
かた

に読
よ

み上
あ

げていただく。

これを次回
じ か い

の資料
しりょう

にしていただくが、どのような意見
い け ん

かきちんと分
わ

かるように、

資料
しりょう

を作
つく

っていただく。それと同時
ど う じ

に、今出
い ま で

た意見
い け ん

とこれまで出
で

ている提言
ていげん

とを

対応
たいおう

させた資料
しりょう

にしたいと考
かんが

えている。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「質問
しつもん

ではないが、例
たと

えば過去
か こ

に提言
ていげん

が出
で

ている住宅問題
じゅうたくもんだい

のようなもの

で、現状
げんじょう

を把握
は あ く

したとき、また同
おな

じような問題
もんだい

が実際
じっさい

にある場合
ば あ い

は、どうなるの

か。もう一度同
い ち ど お な

じ提言
ていげん

をするのか、昔
むかし

の提言
ていげん

を更新
こうしん

するような形
かたち

になるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

上野
う え の

室長
しつちょう

「 提言
ていげん

に 対
たい

す る 市
し

の 取
と

り 組
く

み に つ い て は 毎年
まいとし

調査
ちょうさ

し 、 進行状況
しんこうじょうきょう

を

チェック
ち ぇ っ く

している。まだ検討中
けんとうちゅう

だったり、進行中
しんこうちゅう

だったりということもあるが、

再度代表者会議
さいどだいひょうしゃかいぎ

でその重要性
じゅうようせい

、必要性
ひつようせい

が確認
かくにん

されれば、再度
さ い ど

提言
ていげん

をしていただく
ことになる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「提言
ていげん

があるから、もうその問題
もんだい

に触
ふ

れないというわけではないという
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ことで、了解
りょうかい

した。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「こんなにたくさんのテーマ
て ー ま

があるが、これは幾
いく

つに絞
しぼ

るのか。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「これはあくまでも皆
みな

さんがこの会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

いたいということで、自由
じ ゆ う

に出
だ

していただいたものだが、次回
じ か い

の資料
しりょう

としては他
た

のグル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

で出
で

た意見
い け ん

と合
あ

わせて、分野
ぶ ん や

ごとに分
わ

けられる予定
よ て い

。例
たと

えば教育
きょういく

でどのような意見
い け ん

が出
で

たか、

医療
いりょう

問題
もんだい

、住宅
じゅうたく

問題
もんだい

、という 形
かたち

でグル
ぐ る

ープ
ー ぷ

と関係
かんけい

なくまとめられる。那谷屋
な た に や

さん

はおそらく部会
ぶ か い

のことを心配
しんぱい

しておられるのだと思
おも

うが、来月
らいげつ

の会議
か い ぎ

で部会
ぶ か い

を作
つく

るかどうかを決
き

めて、部会
ぶ か い

を作
つく

るならいくつ作
つく

るかということについて話
はな

し合
あ

う

事
こと

になる。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

（司会
し か い

）「時間
じ か ん

になったので、ほかに意見
い け ん

がなければ今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

はこれ

で終
お

わりにして、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

に移
うつ

りたい。」 
 

 

【Ｂグループ
ぐ る ー ぷ

の審議
し ん ぎ

】 

メンバー
め ん ば ー

：オパンゴ
お ぱ ん ご

 デケ
で け

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、髙
たか

橋
はし

 ロサ
ろ さ

、モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、王
おう

 

平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、安
あん

 栄一
よんいる

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、ヴェムリ
ヴ ぇ む り

 ルチカ
る ち か

、ダシド
だ し ど

ー
ー

ロヴ
ろ う ゛

 マラルゴー
ま ら る ご ー

、呉
うー

 

潔
じぇ

、柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

 
 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

（司会
し か い

）「時間
じ か ん

は一人
ひ と り

５分
ふん

で、何
なに

をやりたいかということを出
だ

していただ
きたい。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「まず、マイノリティ
ま い の り て ぃ

や移民
い み ん

に対
たい

する差別
さ べ つ

の経験
けいけん

について調査
ちょうさ

を 行
おこな

いたい。

川崎市
か わ さ き し

の全
すべ

ての外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の問題
もんだい

について、統計的
とうけいてき

に把握
は あ く

できれば、有効的
ゆうこうてき

な取
と

り組
く

みにつながる。次
つぎ

に社会人向
し ゃ か い じ ん む

けの日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

について。最後
さ い ご

は、どうやった

ら外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

が川崎市
か わ さ き し

の地域社会
ち い き し ゃ か い

に参加
さ ん か

できるようになるかについて。」 

王
おう

委員
い い ん

「 私
わたし

には双子
ふ た ご

の子
こ

どもがいて、保育園
ほ い く え ん

に入
はい

るのがすごく 難
むずか

しい。外国人
がいこくじん

が保育園
ほ い く え ん

に優先的
ゆうせんてき

に子
こ

どもを預
あず

けられる支援
し え ん

について話
はな

したい。次
つぎ

に川崎市内
か わ さ き し な い

でインタ
い ん た

ー
ー

ナショナルスク
な し ょ な る す く

ール
ー る

のような、母語教育
ぼご き ょ う い く

のための施設
し せ つ

について話
はな

したい。」 

許
きょ

委員
い い ん

「まず１点目
て ん め

は、外国人向
がい こ く じ ん む

けの図書館
と し ょ か ん

の利用
り よ う

。図書館
と し ょ か ん

に、外
がい

国
こく

人
じん

向
む

け、外国語
が い こ く ご

の

本
ほん

、特
とく

に子
こ

ども向
む

けの絵本
え ほ ん

は少
すく

ない。不要
ふ よ う

な本
ほん

をリサイクル
り さ い く る

するコーナー
こ ー な ー

のよう

に、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

が要
い

らない本
ほん

を貸したり
か

、あげたりできるように

したい。２点
てん

目
め

は、外国人
がいこくじん

の出産
しゅっさん

。日本
に ほ ん

で出産
しゅっさん

する予定
よ て い

がある外国人
がいこくじん

は、先生
せんせい

と

のコミュニケ
こ み ゅ に け

ーション
ー し ょ ん

や、各国
かっこく

の習慣
しゅうかん

の違
ちが

いで、不安
ふ あ ん

や疑問
ぎ も ん

を持
も

っている。最後
さ い ご

は、小
ちい

さい子
こ

どもの子
こ

育
そだ

て。１歳
さい

、２歳
さい

の子
こ

どもを育
そだ

てている外国人
がいこくじん

のお母
かあ

さん

の支援
し え ん

を話
はな

し合
あ

いたい。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ う ゛

委員
い い ん

「１つは、外国人
がいこくじん

のために必要
ひつよう

な情報
じょうほう

の提供
ていきょう

。保険
ほ け ん

、税金
ぜいきん

、福祉
ふ く し

の

制度
せ い ど

に関
かん

する詳
くわ

しい 情
じょう

報
ほう

が不十分
ふじゅうぶん

。いろいろな制度
せ い ど

の情報
じょうほう

が多言語
た げ ん ご

で出
で

ていない

ので、そういう情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

に届
とど

けることについて、 話
はなし

をしたい。２つ目
め

は、

外国人
がいこくじん

が川崎市
か わ さ き し

のビジネス
び じ ね す

・ＮＰＯ活動
かつどう

・川崎市
か わ さ き し

のまちづくりなど、いろいろな

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

に参加
さ ん か

できるような支援
し え ん

について話
はな

したい。３つ目
め

は、これまでの

提言
ていげん

で十分
じゅうぶん

に対応
たいおう

がなされてこなかった問題
もんだい

や積
つ

み残
のこ

した分野
ぶ ん や

を取
と

り上
あ

げ審
しん

議
ぎ

し
たい。」 

安
あん

委員
い い ん

「１つは、今年
こ と し

４月
がつ

１日
ついたち

に施行
し こ う

された高校
こうこう

授業料
じゅぎょうりょう

無償化
む し ょ う か

の問題
もんだい

について取
と

り上
あ

げ
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たい。４月
がつ

１日
ついたち

からの高校無償化制度
こ う こ う む し ょ う か せ い ど

で唯一
ゆいいつ

、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

だけが審議中
しんぎちゅう

ということ

で、無償化
む し ょ う か

の対象
たいしょう

から外
はず

れた。在日外国人
ざいにちがいこくじん

に対
たい

しての差別
さ べ つ

の１つ、特
とく

に教育現場
きょういくげんば

に対
たい

する差別
さ べ つ

があることを理解
り か い

していただきたい。もう１つは、在日
ざいにち

として

アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

を 守
まも

る た め に は 、 母国語
ぼ こ く ご

を し ゃ べ れ な い 場合
ば あ い

に 、

アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

をどうやって伝
つた

えるのかという問題
もんだい

。」 

金
きん

委員
い い ん

「１つは、子
こ

どものいじめの問題
もんだい

について話
はな

し合
あ

いたい。これまでのいじめの

事例
じ れ い

を蓄積
ちくせき

して、困
こま

っている人
ひと

に対
たい

し、経験者
けいけんしゃ

が解決
かいけつ

した例
れい

を教
おし

えるのはどうか。

もう１つは、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

で８月下旬
がつげじゅん

に夏
なつ

祭
まつ

りをやっている。興味
きょうみ

があれば、案内状
あんないじょう

を出
だ

すので、子
こ

どもとふれあうことができればという提案
ていあん

も持
も

っている。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「まず１番
ばん

は、どのようにすれば、生活情報
せいかつじょうほう

が外国人
がいこくじん

にスム
す む

ー
ー

ズ
ず

に伝
つた

わるかと

いうこと。外国人支援
がいこ く じ ん し え ん

の グル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

などの 情報
じょうほう

が 必要
ひつよう

な人
ひと

に 伝
つた

わっていない。

国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ー
ー

をもっと利用
り よ う

できるようにしてほしい。ここからいろいろな

情報
じょうほう

が、外国人
がいこくじん

に伝
つた

わるようにしてほしい。あとは、教育
きょういく

と労働
ろうどう

に関
かん

する 話
はなし

もし
たい。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「 私
わたし

は外国人労働者
がいこくじんろうどうしゃ

の現場
げ ん ば

の問題
もんだい

の 話
はなし

をしたい。労働
ろうどう

条件
じょうけん

、安全
あんぜん

、 給 料
きゅうりょう

、

女性
じょせい

に対
たい

するセクシャルハラスメント
せ く し ゃ る は ら す め ん と

、大切
たいせつ

な情報
じょうほう

が届
とど

かないなどの問題
もんだい

を話
はな

し

合
あ

いたい。もう１つは、アパ
あ ぱ

ー
ー

ト
と

を借
か

りる場合
ば あ い

に連絡先
れんらくさき

が問題
もんだい

。 必
かなら

ず連絡先
れんらくさき

は

日本人
に ほ ん じ ん

か、永住者
えいじゅうしゃ

の外国人
がいこくじん

でないと、だめだというケース
け ー す

が結構
けっこう

多
おお

い。来日
らいにち

した

ばかりや、ＤＶの被害者
ひ が い し ゃ

など、友達
ともだち

がいない場合
ば あ い

に連絡先
れんらくさき

を出
だ

すのが本当
ほんとう

に 難
むずか

し

い。それをどうにかして、助
たす

けたい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「１つは、病気予防
びょ う き よ ぼ う

の情報
じょうほう

が入
はい

りにくい。何
なに

か重
おも

い病気
びょうき

になる前
まえ

に、自分
じ ぶ ん

の 体
からだ

の

具合
ぐ あ い

が悪
わる

いときに、相談
そうだん

することが 難
むずか

しい。どこに相談
そうだん

したらいいかわからない。

言葉
こ と ば

の問題
もんだい

もある。日本
に ほ ん

で生活
せいかつ

して、だんだん年
とし

を重
かさ

ねていくと、 体
からだ

の不安
ふ あ ん

なと

ころが出
で

てきたりするので、どんな方法
ほうほう

で情報
じょうほう

をもらえるか知
し

りたい。もう１つ

は、健康
けんこう

、美容
び よ う

についての外国語
が い こ く ご

の情報
じょうほう

が少
すく

ない。もっとこのような情報
じょうほう

が得
え

ら

れると良
よ

い。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

のための 職
しょく

は多
おお

くはない。保育園
ほ い く え ん

で預
あず

かってくれないために、せっか

く探
さが

せた職場
しょくば

を 失
うしな

ってしまうということが少
すく

なくない。保育園
ほ い く え ん

に優先枠
ゆうせんわく

をつくっ

てほしい。もう１つは、母語
ぼ ご

の問題
もんだい

。自分
じ ぶ ん

の子
こ

どものために、ロシア
ろ し あ

語
ご

学級
がっきゅう

をつ

くったが、市民館
し み ん か ん

で、場所
ば し ょ

を借
か

りられなかった。みんな市民館
し み ん か ん

が必要
ひつよう

だが、

母国語
ぼ こ く ご

の学級
がっきゅう

も大事
だ い じ

なものなので、そこを理解
り か い

してほしい。子育
こ そ だ

ての相談窓口
そうだんまどぐち

を

他
た

の言語
げ ん ご

に広
ひろ

げてほしい。最後
さ い ご

に質問
しつもん

だが、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

の子
こ

どもの相互理解
そ う ご り か い

と友好
ゆうこう

の推進
すいしん

という提言
ていげん

はランク
ら ん く

Ａになっている。それが何故
な ぜ

Ａなのか、教
おし

えて

ほしい。もう解決済
か い け つ ず

みということか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「これは、過去
か こ

の提言
ていげん

に対
たい

して教育委員会
きょういくいいんかい

が取
と

り組
く

みを 行
おこな

ったとい

うことでＡとつけている。これは１９９６年
ねん

の提言
ていげん

で、 状 況
じょうきょう

も変
か

わっているので、

内容
ないよう

によっては皆
みな

さんでもう一度新
い ち ど あ ら

たに提言
ていげん

をすることも可能
か の う

。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「横浜市
よ こ は ま し

も川崎市
か わ さ き し

もボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

制度
せ い ど

で国際教育
こくさいきょういく

が 行
おこな

われているが、横浜市
よ こ は ま し

で

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

だけではなく、専門
せんもん

知識
ち し き

があり、教育
きょういく

を受
う

けた人
ひと

を別
べつ

に雇用
こ よ う

して

おり、国際教育
こくさいきょういく

は１年生
ねんせい

から６年生
ねんせい

までの総合学科
そう ご う が っ か

として入
はい

っている。そういう

教育
きょういく

を通
つう

じて、子
こ

どものいじめもなくなるのではないか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「１つは、教育
きょういく

について。もう１つ、代表者
だいひょうしゃ

でない外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の意見
い け ん

を
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積極的
せっきょくてき

に取
と

り入
い

れられるようにしたい。次
つぎ

に、法律的
ほうりつてき

なトラブル
と ら ぶ る

があった時
とき

にど

うすればいいかという問題
もんだい

。税
ぜい

や、法律上
ほうりつじょう

の問題
もんだい

に直面
ちょくめん

したときは、どこの窓口
まどぐち

で、どの専門家
せ ん も ん か

に話
はな

せばいいのか分
わ

からない。例
たと

えば、事故
じ こ

に遭
あ

ったとき、何
なに

か

トラブル
と ら ぶ る

に遭
あ

ったとき、詐欺
さ ぎ

に遭
あ

ったかもしれないときにどうすればよいかとい

う情報
じょうほう

を 提供
ていきょう

してほしい。そして住宅
じゅうたく

について。現在
げんざい

も、保証人
ほしょうにん

がいるのに

外国人
がいこくじん

だ か ら 貸
か

さ な い とこ ろもいっぱい ある 。日本
に ほ ん

に 来
き

た ば か り の 人
ひと

に 、

公営住宅
こうえいじゅうたく

の情報
じょうほう

などの住宅情報
じゅうたくじょうほう

の提供方法
ていきょうほうほう

について話
はな

したい。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「１つは、年金
ねんきん

。毎月
まいつき

払
はら

っているのに、一度国
い ち ど く に

に帰
かえ

ったらお金
かね

が返却
へんきゃく

さ

れないという外国人
がいこくじん

の問題
もんだい

がある。そして、住宅
じゅうたく

問題
もんだい

だが、外国人
がいこくじん

だから対応
たいおう

し

ない、日本語
に ほ ん ご

が不十分
ふじゅうぶん

だから対応
たいおう

しないという大家
お お や

さんや、オーナー
お ー な ー

がいる。こ

の問題
もんだい

について、何
なん

とか解決
かいけつ

したい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

（司会
し か い

）「まず、過去
か こ

の提言
ていげん

について整理
せ い り

・再確認
さいかくにん

の時期
じ き

に来
き

ていると思
おも

う。次
つぎ

に、日本
に ほ ん

の学校
がっこう

ではこちらから学校
がっこう

へ声
こえ

をかけないと、ほとんど情報
じょうほう

が入
はい

ってこない。 私
わたし

の子
こ

どもは日本語
に ほ ん ご

は話
はな

せるが、読
よ

み書
か

きはレベル
れ べ る

が低
ひく

く、ある

程度
て い ど

の特別
とくべつ

支援
し え ん

が必要
ひつよう

。しかし、学校
がっこう

からこの問題
もんだい

に対
たい

する 話
はなし

が 全
まった

くない。支援
し え ん

システム
し す て む

はあるので、どういうふうに学校
がっこう

に知
し

らせるかというのが 難
むずか

しい。あと

は日本
に ほ ん

に 新
あたら

し く来
く

る外国人
がいこくじん

の ために、外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

な どで、 情報
じょうほう

に ついて

ガイダンス
が い だ ん す

ができないか。３番目
ば ん め

は、市政
し せ い

参加
さ ん か

について、意見交換
いけ ん こ う か ん

とか情報交換
じょうほうこうかん

をしなければいけない。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「選挙権
せんきょけん

があってもいいのではないか。もちろん、誰
だれ

でもというわけではなく、

永住者
えいじゅうしゃ

などの条件
じょうけん

つきでもよい。」 

金
きん

委員
い い ん

「住民投票
じゅうみんとうひょう

は川崎市
か わ さ き し

では外国人
がいこくじん

もできるのではなかったか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「一定
いってい

の要件
ようけん

はあるが、川崎市
か わ さ き し

の住民
じゅうみん

投票
とうひょう

は、外国人
がいこくじん

も１８歳
さい

以上
いじょう

は投票
とうひょう

できる。それは選挙
せんきょ

ではなくて、住民
じゅうみん

投票
とうひょう

。１つの特定
とくてい

のテーマ
て ー ま

で、例
たと

え

ば地下鉄
ち か て つ

をつくるとかつくらないを賛成
さんせい

・反対
はんたい

という、意思表示
い し ひ ょ う じ

をすることに関
かん

しては参加
さ ん か

できる。」 

金
きん

委員
い い ん

「ほかの自治体
じ ち た い

では、外国人
がいこくじん

が参加
さ ん か

する住民投票
じゅうみんとうひょう

は一般的
いっぱんてき

なのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「まだ一般的
いっぱんてき

とまでは言
い

えない。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「母語
ぼ ご

の問題
もんだい

のことでもう少
すこ

し詳
くわ

しく聞
き

きたい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

の家族
か ぞ く

の中
なか

で、両親二人
りょうしんふたり

とも母国語
ぼ こ く ご

で話
はな

していれば、子
こ

どもは何
なん

とか

母国語
ぼ こ く ご

は覚
おぼ

えられる。私
わたし

の 夫
おっと

は日本人
に ほ ん じ ん

なので、ずっと日本語
に ほ ん ご

で話
はな

している。私
わたし

が

子
こ

どもにロシア語
ろ し あ ご

で話
はな

しても、ほかの子
こ

どもの中
なか

でないとしゃべってくれない。

それで母語
ぼ ご

教室
きょうしつ

をつくった。」 

王
おう

委員
い い ん

「 私
わたし

の家庭
か て い

では 私
わたし

と奥
おく

さんは中国語
ちゅうごくご

を使
つか

っている。子
こ

どもは中国語
ちゅうごくご

を聞
き

いていて

わかるが、しゃべらない。学校
がっこう

や保育園
ほ い く え ん

で周
まわ

りは全部
ぜ ん ぶ

日本人
に ほ ん じ ん

で、しゃべっても

日本語
に ほ ん ご

で、帰
かえ

ってもテレビ
て れ び

も日本語
に ほ ん ご

。環境
かんきょう

がない。ゆえに、 私
わたし

は今
いま

、子
こ

どもを

中国
ちゅうごく

に行
い

かせている。」 

金
きん

委員
い い ん

「朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

の場合
ば あ い

だと、土曜日
ど よ う び

か何
なに

かに日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に行
い

っている子
こ

を対象
たいしょう

にした

母語
ぼ ご

学校
がっこう

が あ る。横浜中華学院
よこはまちゅうかがくいん

と か 中華
ちゅうか

学校
がっこう

で も取
と

り 組
く

み があるかもしれな
い。」 

王
おう

委員
い い ん

「それは、知
し

っているが横浜
よこはま

の中華
ちゅうか

学校
がっこう

だと、今
いま

、とても入
はい

れない状
じょう

態
たい

。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「土曜日
ど よ う び

だけ六本木
ろ っ ぽ ん ぎ

の大使館
た い し か ん

の中
なか

だけでやっている、ロシア
ろ し あ

語
ご

の学校
がっこう

もあるが、
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毎月
まいつき

５万円
まんえん

とられて、ロシア
ろ し あ

語
ご

がしゃべれないと入
はい

れない。今
いま

は定員
ていいん

いっぱいで

入
はい

れない。」 

王
おう

委員
い い ん

「今
いま

の中華街
ちゅうかがい

の中華学校
ちゅうかがっこう

で石川町
いしかわちょう

の駅前
えきまえ

に５階建
か い だ

ての大
おお

きいのをつくったが、そ

れでも満杯
まんぱい

。川崎市
か わ さ き し

から通
かよ

うのも、子
こ

どもが小
ちい

さいと心配
しんぱい

。小学校
しょうがっこう

や幼稚園
よ う ち え ん

でや
ってくれないか。」 

金
きん

委員
い い ん

「大学生
だいがくせい

やボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

が、直接自宅
ちょくせつじたく

まで行
い

って教
おし

えている。だから、行政
ぎょうせい

に対
たい

して我々
われわれ

が求
もと

めるということと同時
ど う じ

に、ある程度
て い ど

、ネットワ
ね っ と わ

ー
ー

ク
く

でできることも
あるのではないか。」 

安
あん

委員
い い ん

「今
いま

の金
きん

さんに補足
ほ そ く

で、川崎市
か わ さ き し

は川崎区
か わ さ き く

と高津区
た か つ く

に小学校
しょうがっこう

が１校
こう

ずつある。そこ

の先生
せんせい

が日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に通
かよ

う生
せい

徒
と

たち、朝鮮
ちょうせん

籍
せき

、韓
かん

国籍
こくせき

、日本国籍
に ほ ん こ く せ き

の子
こ

どもたちを

集
あつ

めて、月
つき

１回
かい

、学校
がっこう

で教
おし

えている。 昔
むかし

から継続的
けいぞくてき

に在日
ざいにち

韓国人
かんこくじん

、朝鮮人
ちょうせんじん

だとい

うアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

のために言葉
こ と ば

と歴史
れ き し

、文化
ぶ ん か

等
など

を教
おし

えている。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「許
きょ

さんが図書館
と し ょ か ん

のことを言
い

ったが、図書館
と し ょ か ん

の貸
か

し出
だ

し受付
うけつけ

で寄附
き ふ

したい

と言
い

えば、受
う

け付
つ

けてくれる。ただ、市
し

の図書館
と し ょ か ん

なので、自分
じ ぶ ん

が寄附
き ふ

した本
ほん

がど

こにいくかは把握
は あ く

していない。」 

許
きょ

委員
い い ん

「中国語
ちゅうごくご

とか台湾
たいわん

の絵本
え ほ ん

の貸
か

し借
か

りや譲
ゆず

ったりする触
ふ

れ合
あ

いの広場
ひ ろ ば

がつくりたい。

また、外国語
が い こ く ご

の小説
しょうせつ

も少
すく

ないので、寄付
き ふ

することで、冊数
さっすう

を増
ふ

やしたい。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「母国語
ぼ こ く ご

教育
きょういく

で、 私
わたし

たちは今
いま

、 週
しゅう

１回
かい

、ポルトガル
ぽ る と が る

語
ご

の教育
きょういく

をやっている。

場所
ば し ょ

を探
さが

すのに大変
たいへん

苦労
く ろ う

した。市民館
し み ん か ん

が１カ
か

月
げつ

か２カ
か

月前
げつまえ

に申
もう

し込
こ

まないと場所
ば し ょ

をとれないというのがあって、高津区
た か つ く

にある夢
ゆめ

パ
ぱ

ー
ー

ク
く

のログハウス
ろ ぐ は う す

を無料
むりょう

で使
つか

っ

ている。話
はな

せなくても、読
よ

み聞
き

かせだけでも、子
こ

どもたちにすごくプラス
ぷ ら す

になっ

ている。全然話
ぜんぜんはなし

をしない子
こ

でも、聞
き

いたら何
なん

とか理解
り か い

できるとか、大人
お と な

になった

ときにどこかで聞
き

いていると、覚
おぼ

えがすごく早
はや

い。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

にもプラス
ぷ ら す

になる。自分
じ ぶ ん

と同
おな

じようなほかの子
こ

どもた

ちと接触
せっしょく

できると、自分
じ ぶ ん

だけではないというのがわかる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「今
いま

、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

は無料化
む り ょ う か

はされていないのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「無償化
む し ょ う か

されていない。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「インタ
い ん た

ー
ー

ナショナルスク
な し ょ な る す く

ール
ー る

はどうか。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「インタ
い ん た

ー
ー

ナショナルスク
な し ょ な る す く

ー
ー

ル
る

は日本
に ほ ん

の私立学校
し り つ が っ こ う

と 同
おな

じように、日本
に ほ ん

の

政府
せ い ふ

のいろいろな基準
きじゅん

に 従
したが

っていれば、補助
ほ じ ょ

は出
で

る。ただ、無料
むりょう

にはならな
い。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「朝鮮学校
ちょうせんがっこう

は何
なに

か交渉
こうしょう

はしているのか。」 

安
あん

委員
い い ん

「結局
けっきょく

、教育現場
きょういくげんば

に政治
せ い じ

が介入
かいにゅう

して、子
こ

どもたちに不当
ふ と う

な差別
さ べ つ

がいっている。 私
わたし

が通
かよ

っている学校
がっこう

で、今
いま

、差別
さ べ つ

の撤廃
てっぱい

ということで、５０万人署名運動
まんにんしょめいうんどう

というの

を行
おこな

っている。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「そろそろ時間
じ か ん

が迫
せま

っているが、補足
ほ そ く

したい方
かた

はいるか。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「補足
ほ そ く

したい。皆
みな

さんに情報
じょうほう

として、神奈川
か な が わ

県内
けんない

にも、皆
みな

さんがいろいろ問題
もんだい

を抱
かか

えていて話
はな

し合
あ

うときの窓口
まどぐち

とか、県民
けんみん

センタ
せ ん た

ー
ー

にはいろいろな言語
げ ん ご

でそう

いう対応
たいおう

ができる窓口
まどぐち

がある。労働問題
ろうどうもんだい

とか法律
ほうりつ

に関
かん

するすべての問題
もんだい

をそこで

話
はな

し合
あ

うことができる。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「 外国人
がいこくじん

が 日本
に ほ ん

の 生活
せいかつ

に な れ て く る と 、 旅行
りょこう

や 、 川崎市内
か わ さ き し な い

の 公園
こうえん

や

イベント
い べ ん と

の情報
じょうほう

が知
し

りたい。リラックス
り ら っ く す

とレジャ
れ じ ゃ

ー
ー

のことで分
わ

かりやすく情報
じょうほう

を



 11

提供
ていきょう

してほしい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

（司会
し か い

）「では時間
じ か ん

になったので、終
お

わりとしたい。」 
 

   

【全体
ぜ ん た い

会議
か い ぎ

】 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「 それでは、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

を 再開
さいかい

する。各
かく

グル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

で出
だ

された意
い

見
けん

は、

事務局
じ む き ょ く

でまとめ、６月
がつ

の会議資料
か い ぎ し り ょ う

として皆様
みなさま

に事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りする。６月
がつ

の会議
か い ぎ

では、

その資料
しりょう

に基
もと

づき、部会
ぶ か い

をつくるのか、つくる場合
ば あ い

は幾
いく

つつくるのかについて話
はな

し

合
あ

う。これから簡単
かんたん

に各
かく

グル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

で出
だ

された意見
い け ん

について、事務局
じ む き ょ く

から紹介
しょうかい

して
いただく。」 

（事務局
じ む き ょ く

から、各
かく

グル
ぐ る

ー
ー

プ
ぷ

で出
だ

された意見
い け ん

について読
よ

み上
あ

げる） 

朴
ぱく

委員
い い ん

「Ａグル
ぐ る

ープ
ー ぷ

、Ｂグループ
ぐ る ー ぷ

で、同
おな

じものが多
おお

いが、項目別
こうもくべつ

に整理
せ い り

して資料
しりょう

を作
つく

っ
てほしい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「次回
じ か い

の資料
しりょう

は、項目別
こうもくべつ

にしていただく予定
よ て い

である。」 
 

【各種行事
か く し ゅ ぎ ょ う じ

への参加
さ ん か

について】 

（事務局
じ む き ょ く

が行事
ぎょうじ

について説明
せつめい

） 

＜採決
さいけつ

＞  ・市
し

民
みん

祭
まつ

りへ参加
さ ん か

→賛
さん

成
せい

２４人
にん

（決定
けってい

） 

・多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちに参加
さ ん か

→賛成
さんせい

１８人
にん

（決定
けってい

） 
 

【実行委員会等
じ っ こ う い い ん か い と う

について】 

（事務局
じ む き ょ く

が実行委員会
じっこ う い い ん か い

について説明
せつめい

） 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

の経験者
けいけんしゃ

に聞
き

きたい。希望者
き ぼ う し ゃ

だけでなく、全員
ぜんいん

が委員
い い ん

になった

結果
け っ か

はどうだったのか。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「いいのではないか。 私
わたし

は、市民祭
し み ん ま つ

りは全員参加
ぜ ん い ん さ ん か

したほうがいいと思
おも

う。ほか

の多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

も参加
さ ん か

したい。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

では、実行委員会
じっこ う い い ん か い

を会議
か い ぎ

で希望
き ぼ う

して決
き

めた。委員
い い ん

は 必
かなら

ずどこか

の実行委員会
じっこ う い い ん か い

に入
はい

る 形
かたち

だった。希望
き ぼ う

する委員会
い い ん か い

を書
か

くアンケート
あ ん け ー と

があった。一度
い ち ど

アンケ
あ ん け

ー
ー

ト
と

でみんなの意見
い け ん

を聞
き

いて、その後
あと

に調整
ちょうせい

したほうがいい。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「前回
ぜんかい

、委員会
い い ん か い

に参加
さ ん か

したくなかった方
かた

はいなかったのか。無理
む り

やり参加
さ ん か

した人
ひと

がどうなったか聞
き

きたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「恐
おそ

らく、委員
い い ん

になりたくない方
かた

はいたと思
おも

うが、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

で、全員
ぜんいん

が

委員
い い ん

になると過半数
か は ん す う

で決
き

まったので、仕方
し か た

なくやった方
かた

はいると思
おも

う。私は第
だい

７期
き

の経験者
けいけんしゃ

として全員委員
ぜん い ん い い ん

になってよかったと思
おも

うのは、フェア
ふ ぇ あ

な 状 況
じょうきょう

になったこ

と。ほかに質問
しつもん

はあるか。」 

金
きん

委員
い い ん

「オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

というのは、通常
つうじょう

の会議
か い ぎ

と話
はな

し合
あ

う内容
ないよう

は変
か

わるのか。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

は臨時会議
り ん じ か い ぎ

として開催
かいさい

される。今傍聴者
いまぼうちょうしゃ

は発言
はつげん

できない

が、オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

のときには、代表者
だいひょうしゃ

はできるだけ発言
はつげん

せず、一般
いっぱん

の方々
かたがた

に発言
はつげん

し

ていただく場
ば

として開催
かいさい

される。ほかに質問
しつもん

がなければ、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

をどういう

形
かたち

にするか、皆
みな

さんに決
き

めていただきたい。」 
 

＜採決
さいけつ

＞  ・案
あん

１ 希望者
き ぼ う し ゃ

だけが委員
い い ん

になる→賛成
さんせい

４人
にん
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    ・案
あん

２ 全員
ぜんいん

が委員
い い ん

になる→賛成
さんせい

２１人
にん

（決定
けってい

） 
 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、実行委員会
じっこ う い い ん か い

のメンバー
め ん ば ー

を決
き

めたい。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「複数
ふくすう

の実行委員会
じっこ う い い ん か い

への参加
さ ん か

は可能
か の う

か。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「実行委員会
じっこ う い い ん か い

の会議
か い ぎ

は同
おな

じ時間
じ か ん

に一
いっ

斉
せい

に 行
おこな

うので、複数
ふくすう

の委員会
い い ん か い

への

参加
さ ん か

は 難
むずか

しい。」 

王
おう

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

に委員会
い い ん か い

でやる内容
ないよう

や目的
もくてき

を、投票
とうひょう

する前
まえ

に知
し

りたい。」 

（事務局
じ む き ょ く

から各種実行委員会
かくしゅじっこういいんかい

について説明
せつめい

） 

朴
ぱく

委員
い い ん

「実行委員会
じっこ う い い ん か い

は平日
へいじつ

に集
あつ

まりはあるのか。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「平日
へいじつ

にはない。実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の会議
か い ぎ

は、この会議
か い ぎ

の前
まえ

の１時
じ

２０分
ぷん

から

のみ。ただオ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の実行
じっこう

委員会
い い ん か い

では、オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の宣伝
せんでん

のために日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

、識字日本語学級
し き じ に ほ ん ご が っ き ゅ う

に平日
へいじつ

に行
い

く可
か

能
のう

性
せい

がある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

の翻訳
ほんやく

チェック
ち ぇ っ く

は委員
い い ん

が 行
おこな

うのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「翻訳
ほんやく

チェック
ち ぇ っ く

は、それぞれできる言語
げ ん ご

の方
かた

にお願
ねが

いしている。

委員
い い ん

になっていない方
かた

でも翻訳
ほんやく

チェック
ち ぇ っ く

をお願
ねが

いをされることがある。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「それでは、各実行委員会
かくじっこ うい い ん かい

の希望
き ぼ う

をとりたい。」 
 

＜オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

実行
じ っ こ う

委員会
い い ん か い

＞ 

中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

みどり、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、安
あん

 栄一
よんいる

、耿
こう

 輝
き

、髙
たか

橋
はし

 ロサ
ろ さ

、ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

ルチカ
る ち か

 

＜市民
し み ん

まつり実行
じ っ こ う

委員会
い い ん か い

＞ 

エ
え

ド
ど

モ
も

ン
ん

ド
ど

 ダ
だ

ン
ん

カ
か

ン
ん

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、オカンポス
お か ん ぽ す

 エルナン
え る な ん

、

那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、アディカリ
あ で ぃ か り

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

 

＜多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じ っ こ う

委員会
い い ん か い

＞ 

柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、ダシド
だ し ど

ー
ー

ロヴ
ろ う ゛

 マラルゴー
ま ら る ご ー

、陳
ちん

 曦
しー

、呉
うー

 潔
じぇ

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、許
きょ

 可欣
か き ん

 

＜ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレター
ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

＞ 

チャ
ち ゃ

ー
ー

ト
と

 デビト
で び と

、モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、王
おう

 平
たいら

 
 

【市
し

の審議会委員等
し ん ぎ か い い い ん と う

について】 

（市
し

の各審議会委員
か く し ん ぎ か い い い ん

について事務局
じ む き ょ く

より説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「市
し

の審議会
し ん ぎ か い

委員
い い ん

について、何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「詳
くわ

しい開催日程
かいさいにってい

のスケジュ
す け じ ゅ

ール
ー る

がほしい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「審議会
し ん ぎ か い

はここに書
か

いてある時間帯
じ か ん た い

に開催
かいさい

するということになっている

ので、この時間帯
じ か ん た い

に参加可能
さ ん か か の う

な方
かた

に立候補
り っ こ う ほ

していただきたい。市民祭
し み ん ま つ

りと多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちに関
かん

しては、事務局
じ む き ょ く

が代理
だ い り

で出席
しゅっせき

することも可能
か の う

だが、それ

以外
い が い

の審
しん

議会
ぎ か い

については、外国人市民
がいこ く じ ん し み ん

の声
こえ

を聞
き

きたいということで依頼
い ら い

を受
う

けてい

るので、皆
みな

さんの中
なか

から参加
さ ん か

してほしい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「例
たと

えば、審議会
し ん ぎ か い

に１回
かい

は出席
しゅっせき

できるが、別
べつ

の回
かい

では他
た

の代表者
だいひょうしゃ

が代
か

わ

りに行
い

くという形
かたち

で、複数
ふくすう

の代表者
だいひょうしゃ

で１つの審
しん

議会
ぎ か い

を担当
たんとう

できないか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「代理
だ い り

として、他
た

の代表者
だいひょうしゃ

が出席
しゅっせき

することが可能
か の う

なものもある。」 

許
きょ

委員
い い ん

「全部
ぜ ん ぶ

の委員
い い ん

の任期
に ん き

は、２年間
ねんかん

か、１年
ねん

ごとか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「市民
し み ん

祭
まつ

り、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち、成人式企画実施委員会
せ い じ ん し き き か く じ っ し い い ん か い

につい
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ては今年度
こ ん ね ん ど

限
かぎ

りの委員
い い ん

。そのほかの評議員
ひょうぎいん

は、ほぼ２年間継続
ねんかんけいぞく

してお願
ねが

いする。し

かし、事情
じじょう

によって任期
に ん き

途中
とちゅう

で交代
こうたい

は可能
か の う

。」 
 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「それでは、審議会委員
し ん ぎ か い い い ん

について決
き

めたい。」 
 

＜川崎市国際交流
か わ さ き し こ く さ い こ う り ゅ う

協会
きょうかい

評議員
ひ ょ う ぎ い ん

＞エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

 

＜川崎市国際交流
か わ さ き し こ く さ い こ う り ゅ う

センタ
せ ん た

ー
ー

活用
か つ よ う

企画
き か く

検討
け ん と う

委員会
い い ん か い

＞朴
ぱく

委員
い い ん

 

＜川崎市文化財団評議員
か わ さ き し ぶ ん か ざ い だ ん ひ ょ う ぎ い ん

＞エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

 

＜かわさき市民
し み ん

祭
ま つ

り実行
じ っ こ う

委員会
い い ん か い

＞エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

 

＜多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じ っ こ う

委員会
い い ん か い

委員
い い ん

＞金
きん

委員
い い ん

 

＜川崎市成人式企画実施委員会委員
か わ さ き し せ い じ ん し き き か く じ っ し い い ん か い い い ん

＞鄭
じょん

委員
い い ん

 

＜川崎市青少年問題協議会委員
か わ さ き し せ い し ょ う ね ん も ん だ い き ょ う ぎ か い い い ん

＞ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

 
 

【市内
し な い

視察
し さ つ

について】 

（事務局
じ む き ょ く

から視察
し さ つ

について説明
せつめい

） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

・意見
い け ん

はあるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「第
だい

５期
き

、第
だい

６期
き

で視察
し さ つ

に参加
さ ん か

して、意味
い み

があると思
おも

った。ずっと

川崎区
か わ さ き く

に住
す

んでいて、他
た

の区
く

へ行
い

ったことがなかったので、すごくよかった。川崎
かわさき

も緑地
りょくち

や岡本太郎
お か も と た ろ う

ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

もあり、ふれあい館
かん

でやっている事業
じぎょう

は会議
か い ぎ

と関係
かんけい

があるので、市内
し な い

視察
し さ つ

はあったほうがいい。」 

安
あん

委員
い い ん

「視察
し さ つ

は年
ねん

１回なのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「年
ねん

に１回
かい

。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「まず、第
だい

８期代表者会議
きだいひょ うし ゃ か いぎ

の視察
し さ つ

を実施
じ っ し

するかしないかについて決
き

めた
い。」 

＜採決
さいけつ

＞  ・市内
し な い

視察
し さ つ

実施
じ っ し

に反対
はんたい

→０人
にん

 

      ・市内
し な い

視察
し さ つ

実施
じ っ し

に賛成
さんせい

→２５人
にん

（決定
けってい

） 
 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「視察
し さ つ

をどこにするのか、どこへ行
い

くのかについて決
き

めたい。現在
げんざい

２つ

の案
あん

がある。案
あん

２－１は、外国籍県民
がいこくせきけんみん

かながわ会議
か い ぎ

の傍聴
ぼうちょう

。案
あん

２－２は、市内
し な い

視察
し さ つ

。ただし案
あん

２－２になった場合
ば あ い

は、またそこからＡＢＣＤの候補
こ う ほ

がある。」 

＜採決
さいけつ

＞  ・案
あん

２－１ 外国籍県民
がいこくせきけんみん

かながわ会議
か い ぎ

の傍聴及
ぼうちょうおよ

び意見
い け ん

交換
こうかん

に賛成
さんせい

→７人
にん

 

      ・案
あん

２－２ 市内
し な い

視察
し さ つ

に賛成
さんせい

→１４人
にん

（決定
けってい

） 
 

王
おう

委員
い い ん

「案
あん

２－２を決
き

めた場合
ば あ い

、ＡＢＣＤそれぞれの施設
し せ つ

の内容
ないよう

を紹介
しょうかい

してもらいた
い。」 

事務局
じ む き ょ く

上野
う え の

室長
しつちょう

「今日
き ょ う

は資料
しりょう

がなく、十分
じゅうぶん

な説明
せつめい

にならないので、次回
じ か い

にそれぞれの

施設
し せ つ

の資料
しりょう

を出
だ

す。それを見
み

て決
き

めていただくのはいかがか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「次回
じ か い

、事務局
じ む き ょ く

から実施可能
じ っ し か の う

な日程
にってい

の候補
こ う ほ

を３つぐらいに絞
しぼ

っていただいて、

決
き

めるのはどうか。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

は賛成
さんせい

だが、ほかの方
かた

はいかがか。」 

（異議
い ぎ

なし） 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

があるか。」 
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安
あん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に対
たい

して。今日
き ょ う

この会議
か い ぎ

参加者
さ ん か し ゃ

名簿
め い ぼ

の住所録
じゅうしょろく

をいただいたが、住
す

んでい

る区
く

を入
い

れてもらえないか。区
く

がわからないと、コミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ション
し ょ ん

を図
はか

るのに困
こま

る。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「皆
みな

さん住
す

んでいる区
く

を住所録
じゅうしょろく

に載
の

せるということでよいか。」 

（異議
い ぎ

なし） 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「では次回
じ か い

、そのような形
かたち

で配付
は い ふ

をさせていただく。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「本日
ほんじつ

はこれで閉会
へいかい

とする。本日
ほんじつ

は大変
たいへん

お疲
つか

れさまでした。」 


